

Un atleta sin rival

VALENTÍ HUCH es, desde hoy, el primer atleta español mayor de 95 años. En los próximos Nacionales competirá solo

Paco Roche -

Valentí Huch (Barcelona, 1919) nunca ha creído eso de que lo importante es participar. Quizá porque le pilló la guerra y aprendió que entre ganar y perder puede mediar un abismo. "Me tocó con los rojos, en Cataluña no se podía elegir", explica. Su batallón fue a parar al Ebro. "Sufrimos un ataque aéreo en el que murió hasta el apuntador", recuerda. Él sobrevivió, pero aún conserva cicatrices. Tiene metralla en un pie y en la espalda. Las heridas más profundas, sin embargo, no están a la vista. De las trincheras fue a parar a un campo de concentración. Hambre y pan podrido. Así resume su historia hasta 1943, cuando al fin recuperó su vida.

A Valentí nunca le gustó competir para hacer bulto. Quizá porque la Guerra le privó de poner a prueba el potencial que adivinaba en sus piernas desde que, siendo un niño, corría 20 kilómetros al día para ir al colegio. "Estaba a cinco kilómetros, pero yo iba y venía dos veces diarias", recuerda orgulloso. Podía haber sido profesional, cree, pero entonces tenía otras prioridades. "Había que buscar comida donde fuera y eso es lo que hacía mi padre", explica su hijo Ramón.

A Huch le gusta competir para ganar y a eso se dedica desde que se jubiló hace 33 años. El día después de dejar la Seat, donde trabajó como maestro de taller, se apuntó a la Carrera de El Corte Inglés para comprobar si aún conservaba la forma. Quedó campeón en su categoría. Después empezó a entrenar pruebas de velocidad: 100, 200, 400 y 800. Luego el salto de longitud, el martillo, la jabalina... Ahora quiere probar la pértiga. Nunca lo ha hecho, pero cree que con saltar un metro y medio puede ser campeón de Europa.

Come de todo... y con vino

Valentí tardó unos años en agarrar el ritmo de competición, pero desde los 80 ha domina-

“

Valentí Huch
Atleta veterano

"No me gusta participar para hacer bulto, yo compito para ganar"

“

Ramón Huch
Hijo de Valentí

"Siempre ha logrado lo que se propone y su meta es competir hasta los 100 años"

“

Fernando Marquina
Fed. Española de Atletismo

"Si sigue a este nivel, en el Mundial de 2015 ganará en todas sus pruebas"

do todas sus pruebas en los Campeonatos de España de veteranos. Ha perdido la cuenta de los títulos que acumula, pero afirma que siempre que compite logra medalla. Lo sabe porque conserva una memoria prodigiosa y porque cuando no gana se agarra unos enfados difíciles de olvidar. Una habitación repleta de copas y medallas en su casa de Barcelona confirma sus palabras.

Su asignatura pendiente son los Mundiales. Durante los últimos 10 años no ha podido participar por diferentes motivos, pero ya tiene los billetes y el hotel para los de 2015, que serán en Lyon. Según Fernando Marquina, responsable de veteranos de la Real Federación Española de Atletismo, Huch es favorito en todas sus pruebas.

A nivel mundial hay varios competidores de su categoría.

En España, sin embargo, se ha quedado sin rivales. En los próximos Campeonatos Nacionales competirá solo y tendrá que superar un mínimo (equivalente al 80 por ciento del récord mundial de la categoría) para obtener el oro.

Ni el aspecto físico de Valentí ni su agilidad mental encajan con los de un hombre que hoy cumple 95 años. No ha sufrido ninguna operación desde que acabó la Guerra y asegura no recordar cuándo tuvo el último catarro. "La mayoría de las veces que ha ido al médico ha sido para visitarme a mí", explica Ramón, quien lamenta no haber heredado la genética de su padre: "Yo he llevado una vida muy sana, pero no me ha servido de nada". Ramón, de 69 años, tiene un triple bypass coronario y está "operado de todas partes". A él y a su esposa les cuesta convencer a su padre de que vaya a comer a casa: "Yo llevo un régimen muy estricto, sin sal ni grasas, y a él eso no le gusta. Mi padre come de todo y siempre con una copa de vino".

Vive solo y conduce a diario

Valentí vive solo desde que falleció su esposa, hace cuatro años. Ella no compartía su afición. Ella no la comprendía. Mientras pudo, le acompañó a todas las competiciones. Valentí se niega a mudarse con su hijo. "No podría ir a lo mío", argumenta. Únicamente aceptó, y a regañadientes, contratar a una persona para que limpiara e hiciera la compra. Pero solo una vez cada dos semanas. El resto del tiempo se ocupa él. La compra, la comida, la colada, la plancha... Lo hace todo.

Eso sí, siempre después de entrenar. Huch acude de lunes a viernes al estadio Joan Serra-hima, haga frío o calor, llueva o nieve. Lo hace en su propio coche. Dedica tres días a la velocidad y dos a los lanzamientos. MARCA le acompañó el pasado jueves y comprobó la admiración y el aprecio que suscita el veterano atleta. "Es nuestro ídolo, está aquí todos



1. El martillo es su gran especialidad. Posee la octava mejor marca mundial en mayores de 90 (21,60 m). 2. Huch, como un joven más, en el estadio Serra-hima. 3. La jabalina es otra de sus pruebas. 4. Valentí tiene el récord nacional de salto de longitud de mayores de 90 (1,84 m).

los días", coincidían los jóvenes con los que compartió pista. Según Marquina, no hay campeón nacional en el que los voluntarios no terminen fotografiándose con él. "Es un ídolo para todos", asegura.

Entre las tareas de la casa y los entrenamientos, a Valentí apenas le queda tiempo para otra cosa. El rato que se sien-

ta lo dedica a ver la televisión —le gustan los concursos Saber y ganar y Ahora caigo— y a leer los diarios. Está al día de la actualidad política y se considera un indignado más. "Estoy indignado con estos políticos que solo están para llenar el saco", exclama. "Ya lo decía mi madre: ¡el que toca aceite se unta las manos!".

Posee 20 récords nacionales

Huch cuida tanto su forma física como su aspecto. Cuando no está entrenando, le gusta vestir de traje. Así recibió a MARCA en la habitación donde exhibe sus medallas y copas. Huch ha perdido la cuenta de sus títulos, pero la RFEA le atribuye 20 récords nacionales en diferentes categorías (80-85, 85-90 y 90-95). "Es difícil que consigan arrebatármelas, porque les dan tirones nada más empezar", bromea orgulloso, y afirma sonriente: "Mi único secreto es la alegría".